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別記様式(第4条関係) 
会議録

会議の名称  加東市農業再生協議会

開催日時 平成２９年１２月２１日（木）午後２時００分～午後３時３６分

開催場所 加東市役所３階 ３０１・３０２会議室

議長の氏名 （会長 安田正義）

出席及び欠席委員の氏名

＜出席委員＞

安田正義、山本正仁、佐之瀬敏章、岸本清昭、末廣義隆、西村徳男、小林敏和、藤原正幸、

山口真一、神戸洋一、新谷裕亮、岸本光、畑谷紀美子、上中一也、山本力 

＜委任状出席＞ 

 國井久明、竹内孝和 

〈欠席委員〉 

友藤冨士子、田中孝英 

説明のため出席した者の職氏名

・近畿農政局 兵庫支局 主任農政推進官 澤田康幸

・近畿農政局 兵庫支局 主任農政業務管理官 内橋充代

・加西農業改良普及センター 普及主査 植木城作

出席した事務局職員の氏名及びその職名

・地域創造部長 藤川憲二 ・農林課長 柏木和博 ・農林課副課長 岸本英典

・農林課主幹 西山英希 ・農林課主事 小西翔太 ・農林課主事 入江幸

・みのり農業協同組合 営農部長 竹内千博

・みのり農業協同組合 加東営農経済センター長 山口嘉彦

・みのり農業協同組合 加東営農経済センター 課長補佐 藤原政秀

・みのり農業協同組合 東条営農経済センター長 平川嘉一郎

・みのり農業協同組合 東条営農経済センター 課長 藤原和彦

会議結果及び資料名

発言者 会議の経過／発言内容

１ 会議結果

（１）あいさつ（安田会長）

（２）議長の選任

   ○安田市長を選任

（３）議事録署名人の選任
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委員

事務局

委員

事務局

委員

委員

事務局

○山口真一氏、新谷裕亮氏を選任

（４）報告事項

①平成２９年度生産調整及び経営所得安定対策の取組について 

   ②平成３０年度経営所得安定対策及び関連施策について 

     ○近畿農政局及び事務局から説明 

【質疑等なし】 

（５）議事

①平成３０年産米の生産目安について

    ○事務局から説明

【質疑応答】 

 10 アールあたり 500 キログラムというのは多いのでは。県からの数値というの

は分かりますが、実際の収量と乖離があるのではないですか。それと、近隣の単

収が分かれば教えていただきたい。 

  この 500キログラムというのは、うるち米の基準単収であるため、酒造好適米
になるともう少し少ないと思います。県では過去の作付け実績等を踏まえ、基準

単収を出しています。近隣の状況ですが、30ページの表の玄米トンと面積を割戻
した単収は、西脇市が 488キロ、三木市が 485キロ、小野市が 514キロ、加西市
が 513キロ、多可町が 468キロとなっています。
  小野市や加西市も多いが、熱心な人が多いのだろうか。

  以前から、小野市と加西市は加東市より単収が多くなっています。以前は酒造

好適米も一緒に調査していたため、三木市もそうですが、酒米の多い地域の単収

は低くなっていました。そのため、加東市もうるち米だけの単収だと 500以上あ
ったと聞いています。

  単収が 486キロであれば、もうちょっと面積が増えるからいいと思うのですが、
わかりました。

  農会長という立場で２点お聞きします。この生産目安をどういう扱いにするの

か。29年度までは米の交付金もあり、目標を守ってきたのですが、集荷業者や実
儒者との契約栽培に基づく生産を優先するとなっています。たとえば、ＪＡさん

以外と契約している方など、60パーセント割り当てても 100パーセント作るとさ
れた場合、目安との兼ね合いはどうなるか教えていただきたい。

  今回示すのはあくまでも目安であるため、各農会で個人さんに振り分けていた

だいても、集荷業者さんと契約されている場合はそちらの面積でお願いすること

となります。

  そして、目安ですのでペナルティーはございません。もともと、生産数量目標

の配分が、担い手さんの経営の拡大を阻害している部分があり、需要に応じた契

約をする場合は幾らでも作ってよいという考えのもと、生産調整が見直されてい

ます。出荷先が決まっていましたら、目安以上に作ることはだめですとは言えな

いのが 30年産以降になります。
  ただ、水の問題や、100パーセント作る農家を見て、私も 100パーセント作ろ
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委員

事務局

うと言われる方があり、いろんな問題が発生すると思いますので、そういったこ

とを地域の中で納得いただけるよう話をしていただくしかないと考えています。

  その説明で結構です。

  【その他質疑なし】→原案通り承認

②加東市地域農業活性化ビジョンの策定について

○事務局から説明

【質疑等なし】→原案通り承認

（７）その他 

  このビジョンにつきましては、農会長会で配付を予定しています。そして、簡

易な概要版も作成し、農会を通じて農家のみなさまに配付を予定しています。 

 （８）あいさつ（山本副会長） 

２ 資料名

（１）加東市農業再生協議会 総会資料

 （２）加東市地域農業活性化ビジョン（案）

    平成３０年    １月   ２６日

議 長   安 田 正 義    

署名人   山 口 真 一    

署名人   新 谷 裕 亮    


